

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, lunes 13 de febrero de 1905

NÚMERO 970

Víctor Trejos y Jorge Herrera
Abogados y Notarios
Han establecido su bufete 50 varas al Oeste del Parque C. a tal frente al bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña

Cervecería

CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra

MARKA RRR Y PALE ALE

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente a la de don Federico Tinoco.

EL ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.



Esta gran fábrica de calzado, que tiene a la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par. Zapatos cosidos. Visitad tan bien atendido almacén.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Colaboración

Carta a la Juventud

Me dirijo a la juventud sana, a la juventud fresca, a los que aun alcanzando los treinta y cinco ó cuarenta años de edad han tenido la fortuna de mantenerse fuera del círculo vicioso de costumbres y de prejuicios; a la que, a pesar de los reveses sufridos, todavía conserva un mundo de ilusiones y no se da por vencida en este batallar dentro del país en que quien hasta ahora ha salido victorioso ha sido el ardid, la intriga, la habilidad de araña.

Me dirijo a la juventud activa, a la juventud independiente, a la que no se afilia a causa alguna por su propio medro, a la que es antifetichista, a la juventud que analiza para discernir títulos y marcar anatemas, a la juventud pensante y enérgica, a la que no sigue a un hombre por el hombre mismo sino por afinidad con su pensamiento y sus tendencias, a la juventud bastante despreocupada para quitar el velo con que las conveniencias y la tontera ó la malicia han cubierto a ciertos hombres, para pesarlos en la balanza legítima y ver qué son, como se han conducido durante toda su vida, en qué causas han figurado siempre, qué concurso han prestado cuando el país los ha llamado, qué ejemplo de carácter moral y cívico han ofrecido, qué causas han servido ostensible u ocultamente.

A esa juventud me dirijo, seguro de que mi pensamiento no llega a ella cual extranjero, sino cual familiar reconocido a quien se abren las puertas y se recibe con cariño.

Es tiempo ya de enderezarse, ha llegado el turno a otra generación, a otros hombres, a otro espíritu de cumplir su deber para con la patria. Es preciso llevar al personal a que se confía la dirección de los asuntos nacionales un espíritu nuevo y vigoroso; urge hacer circular por las arterias del organismo director del Estado sangre nueva, sangre joven, sangre más pura; es tiempo ya de que el soplo divino de la democracia generosa y noble, de la democracia viril y creadora, anime el organismo cuasi petrifi-

cado del Estado, dando vida a esa institución importante que se llama escuela, a ese exponente sagrado que se llama inteligencia, a esa manifestación estética que se llama educación, a ese manantial de fuerza que se llama economía y orden.

Por el propio pundonor es indispensable que la juventud tenga confianza en sí, en sus personales energías, en su gran valimiento y que se ponga ya a la obra, a la gran obra de levantar a Costa Rica, la cual ha de ser emporio de todo lo grande en nuestra América. Costa Rica, país excepcional por su temperamento laborioso y pacífico, por sus grandes cualidades de asimilación, está llamada a ser una Suiza por sus libertades, colmena admirable de producción por su orden, por su amor al trabajo, país a donde el extranjerismo ha de acudir en sus giras de distracción, a contribuir en mucho a la riqueza pública, por el clima y por el incomparable panorama que donde quiera se ofrece, como oasis de descanso al industrial cansado de sus máquinas, al burócrata cansado de negocios, al investigador científico y al intelectual, que encontrarán a cada paso nuevos elementos para acrecer su acervo.

Al lado de la ambición personal generosa, precisa tener una ambición para la patria. No tengáis preocupaciones por aspirar demasiado para ella, que por mucho que sea vuestro celo cívico, apenas cumpliréis con un deber. Sólo los países en que en la conciencia nacional existe un ideal común de progreso, algo determinado a qué aspirar, sobresalen y llegan hasta las altas eminencias en las cuales sirven a la humanidad.

No tengáis temor de que nos llamen vanidosos, presuntuosos, localistas; no tengáis temor de que haya quien ría de nosotros, de que nos llamen locos que queremos alcanzar la Luna cuando apenas estamos haciendo pinitos. Así en la vida individual como en la vida colectiva, hay que concebir un ideal y ponerse tras su realización. No importa que la meta sea muy elevada, nada hay demasiado alto para la buena voluntad.

Debemos hacer de nuestro pequeño país una Atenas cultísima donde el derecho alcance su más vasto desarrollo, donde la ciencia llegue a sus últimos confines, donde el arte alcance sus más altas manifestaciones, donde la vida sea barata y holgada. Nada nos falta para ponernos a la tarea.

Hotel y Restaurant
EL BOSQUE

Dolores Ulloa
Calle 19 Norte, frente a la Imprenta Nacional
SERVIJO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consigue diariamente. Las personas encargadas del servicio, son de estofos especialmente para atender con bastante fineza tanto a los reci como a los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE
Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una gran variedad de tabloncillo y tabilla que vendo muy barato. También soleras, cadencia y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y paralelos. Reglas cortas a 10 y 15 centimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 centimos. Consignan mis precios antes de comparen otra parte. ARTHURO WLOFO Nituo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños. Los que son delgados y raquíticos, ó es por que el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido a glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente a la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta a la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.

Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se espesa ni se enrancia, ni cambia su color blanco; y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas a los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pez" en el envase.

SCOTT & BOWNE, Químicos, N. Y. N. Y.

Precisa tan sólo hacer un esfuerzo, tomar un impulso, levantarse, fiar más en sí.

Necesitamos por lo pronto alzar la escuela á la altura que le corresponde; elevar el magisterio á una alta dignidad dotándolo cual se merece para atraer á su servicio los más preciados elementos. Hacer al maestro inamovible, libre en su cátedra; suprimir el ocio y la vagancia aun en las mismas cárceles, cruzar de caminos al país en todas direcciones, hacer de la higiene pública y privada un ramo de enseñanza y de orden público de primera necesidad, sujetar el mecanismo del Estado á reglas de orden y de probidad intachables.

Por sobre todo eso necesitamos asentar la República sobre bases incommovibles de suerte que nuestras libertades no se hallen á merced de la voluntad de un hombre ó de un círculo; que el derecho así en lo privado como en lo público sea una religión á la cual todos nosotros rindamos culto llenos de unción y reverencia.

El momento es propicio para poner las bases de esa evolución trascendental. Es la juventud briosa, la juventud llena de alientos, la juventud que no conoce las senectudes de la decadencia, la llamada á remover todos los obstáculos que en el camino se presentan. Es ya hora de que la juventud tome su puesto en primera fila. Es propicio el momento, el Presidente de la República al cerrar las vallas que daban paso á la ilegalidad, se ha puesto á la cabeza de ese movimiento justiciero.

El monumento que el honorable Primer Magistrado de la Nación ha levantado á su memoria, rompiendo con las prácticas antiguas que hacían de la transmisión de los altos poderes de la República un acto de herencia ó donación, es imperecedero; son al lado de ese sencillo acto de probidad y honradez nada los progresos materiales que envejecieron y aun envejecen á figuras de nuestra galería pública, algunas de historia tristísima. Es que el derecho es lo primero y así lo ha comprendido el honorable señor Esquivel.

Precisa ahora, acabar de pagar lo que el Estado debe; precisa ahora que no nos vengan más gobiernos empresarios; precisa que no nos vengan más gobiernos de empréstitos, pues las páginas tristes de nuestra historia son las de los empréstitos, las de las empresas del gobierno, las de ciertos contratos, todo lo cual enajenaba paso á paso la soberanía nacional.

Las voces aisladas de anexionismo son de decadencia, de decepción. El peligro de que nos hagan desaparecer como nación libre se corta por siempre con gobiernos que no comprometan más al país; se para ese peligro con nuestro país evolucionista y no revolucionario, ese peligro cesa con el amor al orden y á la paz, con el reinado del derecho.

Para asegurar todo eso es indispensable que nuevas generaciones se empeñen en llegar á las posiciones que durante dos ó tres décadas le han estado cerradas por su propia inercia, por admirar demasiado á lo que realmente no tenía nada digno de admiración.

Juventud que vive una vida incómoda, herencia de gobiernos anteriores en los cuales han figurado más de uno de los que un tiempo fueron ídolos, no tiene deberes para con ellos.

El Partido Republicano, el luchador incansable de ayer y de hoy, representa el movimiento nuevo, el movimiento generoso; su propaganda está hecha, y su éxito asegurado de tal modo que los republicanos surgen por todas partes, sin esfuerzo exterior, es que el espíritu de este partido está latente en todas partes y ha penetrado todos los ánimos como la gran fórmula de la Costa Rica nueva. Aquí debe alistarse la juventud, aquí hay espacio para que se satisfagan todas sus ansias.

ADALID.

Notas y notitas

Un famoso rey de Francia decía que una de sus aspiraciones era que todo francés pudiera echar una gallina en el puchero del domingo. En esa simple aspiración se encierra toda una fórmula filantrópica de Economía Política. Pudiera realizarse ella y el mundo tendría para días de tranquilidad.

Que todo francés pueda echar una gallina en su puchero del domingo. La aspiración es sublime.

Nosotros, simples emborrionadores de cuartillas, aspirantes á buenos burgueses, deseáramos nuestro mercado repleto siempre de maíz, frijoles y papas. Deseáramos maíz barato, frijoles y papas baratos.

La Administración pública que sepa fomentar nuestra agricultura de tal suerte que los artículos de primera necesidad se hallen al alcance de todos será acreedora al reconocimiento de los costarricenses y á que su nombre viva por muchos días en el corazón de la patria. Casi todos los artículos de primera necesidad están por las nubes.

Nuestra política electoral continúa formulada en un expresivo signo de interrogación. ¿Qué dirán de esto nuestros astrónomos políticos?

Varias casas nacionales en la capital continúan habitadas por simples particulares que no reconocen ni un céntimo por arrendamiento. ¿En qué ley se fundan esa liberalidades? Hace días venimos haciendo la misma pregunta y no se nos contesta. ¿Quién es el encargado de esas casas? Si la Nación no necesita esas propiedades debe proceder á su venta en asta pública. Si esas casas se dan á particulares para que vivan gratuitamente, bueno sería observar un principio de equidad concediendo la prebenda por turno á todo yente y viniente, que todos, entonces, tenemos derecho. En esta semana publicaremos la lista de los agraciados actualmente. ¿Es Ud., señor Director de obras Públicas, el encargado de esas casas, ó Ud., señor Promotor Fiscal?

Acerca del Liceo de Costa Rica no sabemos otra cosa más que los edificios quedaron en bastante mal estado á consecuencia del temblor del 20 de enero. Aquellos famosos edificios que costaron..... y que valen..... y cuya construcción no fué sacada á licitación pública como lo manda la ley, es lo único que parece quedará en pie de la institución. Nosotros insistimos en que el Supremo Gobierno debe proceder con sumo cuidado para nombrar la persona que ha de regir el establecimiento. Para aquella Dirección se necesita un especialista, ¿por qué buscando no se ha de encontrar? No hay que olvidar que un Director de enseñanza no se improvisa. El Director del Liceo de Costa Rica, del establecimiento de segunda enseñanza, modelo en el país, debe ser un hombre digno del cargo en todo sentido. En tratándose de esa materia deben desaparecer todas las consideraciones pequeñas, sólo debe atenderse á lo grande, á lo que más importancia debe tener para nosotros en el país, al porvenir de nuestra juventud.

El Colegio de Cartago ya lo hemos dicho, es de primer orden. Tiene un cuerpo docente de altas recomendaciones. Infunde tal confianza y se encuentra tan bien acreditado que tenemos informes fidedignos de que son ya pocos los números desocupados y disponibles que quedan en el internado, el cual se ha establecido bajo un régimen científico, consultando las prescripciones últimas en la materia.

PLAUSIDIAS.

IN MEMORIAM

Hoy hace un año que bajó á la tumba el inolvidable y querido maestro, el humanista docto, el sabio y competente hombre de letras Doctor don Juan Fernández Ferraz.

Mucho debe Costa Rica al que hoy recordamos. La cultura, el progreso actual casi en su totalidad son obra de los hermanos Ferraz, de aquellos modestos y meritísimos sabios que abandonaron las dulzuras y los honores que les brindaba su patria para cruzar el océano y venir, con la antorcha de la ciencia, á iluminar estas oscuras y casi desconocidas regiones.

Grato enoanto encontraron en esta tierra de sencillas y patriarcales costumbres los sabios Ferraz; uno de ellos, el Doctor don Victor nos abandonó, pero los otros dos, los Doctores don Valeriano y don Juan permanecieron entre nosotros y definitivamente se arraigaron fundando hogares en los que las virtudes campean.

Aun subsiste rodeado de la admiración y la gratitud nacional el anciano Doctor don Valeriano y la vista de esa venerable figura blanca nos hace pensar con más tristeza en lo temprano que nos fué arrebatado su inolvidable hermano don Juan cuando aún tenía tantos años de fulgente vida por delante.

EL DERECHO al recordar hoy su desaparición no puede menos de ofrecer á su recuerdo una modesta corona de siemprevivas.

Don Ignacio Vilchez HA MUERTO

Fué el señor Vilchez un honrado padre de familia muy estimado en esta ciudad: fué también uno de los soldados que en el año 1901, supo colocarse en las filas de nuestro Partido Republicano, al cual perteneció siempre con mucha dignidad.

EN TODAS LAS ESFERAS DE LA VIDA

En todas las esferas de la vida tropezamos con espaldas lisiadas y riñones enfermos.

Todas las clases de la sociedad abusan de los riñones, de lo cual resultan penosos sufrimientos y peligrosas enfermedades.

El de espaldas es el primer dolor que se manifiesta cuando los riñones se hallan indispuestos y es preludeo de complicaciones que no se deben mirar con indiferencia. Un día de demora puede traer resultados fatales.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES

curan las afecciones de los riñones; curan los desarreglos urinarios, retención de la orina ó que esta sea extraordinariamente frecuente ó infrecuente; curan las afecciones de la vejiga y la terrible diabetes. Aun ha curado casos de mal de Bright esta preparación, la primera de medicinas modernas.

Del señor Pedro J. Cano, Jefe de la Estación del Principe de la Compañía de Ferrocarriles "Habana Electric Railway Co.": "Un deber de gratitud me obliga á expresar por medio de la presente mi público testimonio del magnífico resultado obtenido usando para mis dolencias las Píldoras de Foster para los riñones.

"Hace próximamente seis años que venía padeciendo de fuertes dolores de cabeza y espalda á consecuencia de una grave afección á la vejiga, sin obtener mejoría, á pesar de estar constantemente sometido á tratamiento. Fué aconsejado para que tomase las Píldoras de Foster para los riñones, y al tercer día de estarias tomando, pude deducir por el efecto que me hicieron, que habia por fin hallado un remedio contra mis males. El dolor se fué calmando gradualmente, hasta el extremo que en muy poco tiempo que hace que las estoy tomando, han desaparecido por completo dichos dolores, y relativamente me encuentro curado de la grave afección que me aquejaba.

"Sépanlo los que se hallan en mi caso, y prueben las Píldoras de Foster para los riñones, en la seguridad de que obtendrán un resultado igualmente satisfactorio."

NOTA.—Enviaremos una muestra gratis, franco porte desde Buffalo, á quien quiera nos escriba solicitándola.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., E. U. S. A.

"El Derecho"

Precios de suscripcion

Pago adelantado

Por un mes.....\$ 1-00

Números sueltos .., 0 05

„ atrasados .., 0 10

Toda la correspondencia debe dirigirse á la Administración de EL DERECHO.

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste; apartado n.º 86

EL AGUILA DD ORO



De Napocón

Establecimiento de abarrotos, licores frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos. —Especialidad en Caxital—

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, queda propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es generalmente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

Descanse en paz el amigo que nos deja un vacío en nuestro partido, y al mismo tiempo resignación á su familia.

Heredia, 11 de Febrero de 1905.

LEONIDAS LORÍA.

diales muestras de gratitud á todos los que nos honraron con su visita á nuestra primera reunión política efectuada el dos del corriente mes en la ciudad de Heredia

HE DICHO.

OFICIAL

GOBERNACIÓN

Aprueba la orgaoización dada por las Municipalidades que se dirá á la planta del personal de sus empleados y dotaciones señaladas para el año en curso.

POLICÍA

Concede al Doctor don Joaquín Berrocal, Médico del Pueblo del cantón de San Ramón, circuito 3º de la provincia de Alajuela, la licencia que solicita para separarse de sus funciones hasta por seis meses, en virtud de encontrarse enfermo, con goce de la tercera parte del sueldo durante el término de la licencia, y nobra interinamente en ese puesto al Doctor don Manuel Cabezas.

—Nombra al Doctor don Francisco E. Fonseca para Médico del Pueblo de Paraíso, circuito 2º de la provincia de Cartago.

CRONICA

Matrícula

Ea de la Escuela de Derecho está abierta desde el 10 del presente mes, de 8 á 10 a. m. y de 3 á 5 p. m. El martes 14 de marzo próximo se cerrará.

Escuela de Derecho

Pone en conocimiento de los estudiantes que el artículo 9º del Reglamento de la escuela, reformado en sesión del Colegio de Abogados del 8 de los corrientes, dice literalmente así:

"El estudiante que después de matriculado deje de asistir 30 veces ó más á un curso diario ó quince veces ó más á un curso alterno, los perderá, salvo que una causa legítima lo excuse, y aquél que, aun con excusa, tenga sesenta ó más faltas de ausencia á un curso diario ó treinta ó más faltas á un curso alterno, también los perderá".

Convocatoria

La Secretaría del Colegio de Abogados convoca á los señores abogados, á los miembros de la Facultad de Medicina y Técnica y los del Colegio de Farmacia, á junta general que se verificará el día miércoles 15 de los corrientes á las 7½ de la noche con el objeto de continuar el debate de la cuestión universitaria.

El Partido Republicano

Reunión en la ciudad de Sto. Domingo.

Ayer á las 12 m., como estaba anunciado, se verificó la reunión del Partido Republicano en la ciudad de Santo Domingo. La concurrencia fué numerosa, hicieron uso de la palabra nuestros estimables correligionarios don Valeriano Chacón, don Belisario Loría, don Célamo Bolaños, don Joaquín Chávez y don Napoleón Picheco, quienes con bastante elocuencia y acierto, iniciaron la apertura de la campaña política en aquella ciudad.

Asistieron también á la reunión copartidarios de esta capital, de San Rafael de Heredia, de Heredia y otros pueblos más.

Don José Barrantes

Hoy tuvimos el gusto de ver en la calle á nuestro apreciable correligionario don José Barrantes, mejor de la enfermedad que lo tuvo en cama, con motivo de el balazo casual que le disparó en El Escobal, una señorita de apellido Chacón.

Nosotros nos alegramos por su mejoría y deseamos que restablezca completamente.

Incendio

Ayer como á las 2½ p. m. empezó en un corredor del lado Oeste del Depósito de Materiales de don Juan I. de John un incendio que puso en peligro toda la manzana en donde está situado el Banco de Costa Rica, la Eureka y la tienda de Chepe Esquivel. Según decires, el incendio empezó en el corredor del Depósito de Materiales y al extenderse, principió á quemar el interior de la Eureka, el de la lavandería de ropa de unos chinos que quedan al lado Oeste de la referida manzana, y la casa donde está situada la Fábrica de Siropes "La Constancia" de don Rafael Rojas A. 30 varas de corredor que devoraban las llamas, fueron destruidas completamente hasta atajar el fuego.

La policía merece un aplauso por su actividad nunca vista. En cumplimiento de su deber, puso en movimiento las bombas y todas las herramientas de destrucción dejando completamente apagado el fusgo, como á la hora después de haber empezado.

Don Juan I. de John, preso.—La policía, por orden superior, detuvo á la hora del incendio al propietario del Depósito de materiales por oponerse á que las autoridades penetraran al interior á impedir el avance del incendio. El referido señor, al ver que la policía le estaba forcejando la puerta de entrada, tomó sus llaves, abrió la puerta é inmediatamente se hizo de un palo y en actitud de blandirlo, amenazando á los gendarmes se situó en medio de la puerta prohibiendo la entrada; esto motivó la detención del señor John.

El Depósito de Materiales en poder de la policía.—El policía que cuidaba la puerta de entrada del Depósito de Materiales, nos informó hoy de que está prohibido de orden superior dejar entrar al interior de la tienda al propietario y personas particulares.

Ayer mismo en la tarde fué puesto en libertad el propietario del Depósito de materiales. Según nos dicen, al referido señor no le ha acomodado bien que le hubieran puesto preso aunpue sea por poco rato.

Movimiento de vapores

Puntarenas, 12.—Hoy á las 7 a. m. fondeó el vapor N. A. City of Panamá de 1046 toneladas y procedente de San Francisco de California, con 1 día de mar de Corinto á este puerto. 60 tripulantes; Capitán Sandberg y consignado á Felipe J. Alvarado & Cª Pasajeros: F. Crebal, F. Heinrich, W. Cline, P. Hujbar, J. Castillo, María Llambias, Carlos Gagini, Juan Vargas, Francisco Vargas, señora Nicida de Vargas, O. D. Salander, Jesús Duarte, Jorge Esquivel, señora Adela Sáenz, Rafael Sáenz, Rafael Mendieta, Hernán Yapia, señora Rita de Guerra, señorita María de Torses, Manuela Guerra, Angelina Chamorro, Alberto Guerra, Manuel Guerra, Francº Torres, Srita María Teresa Torres, Efraín Rojas, Sra. Julia de Anita Chamorro, Fernando Chamorro, John Hotchkiss, Tomás Rocha, Teófilo Herrera, señora Teresa Roy, Leonardo Roy, señora Petrona Sandoval y Clotilde Paguagra.

Carga 1064 bultos con 75 toneladas, correspondencia 85 sacos y 4 paquetes.

¿Quieren Uds. divertirse?

Contraten con Santana Muñoz una orquesta ó una estudiantina que tiene á la orden de las personas de buen gusto; cuenta con un bonito repertorio de lo más moderno.

Se le encuentra en la "Barbería de los Hermanos Antillón", dispuesto á complacer al que lo solicite.

Línea Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre New York Puerto Limón, son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia," "Altai"

SARPAN DE LIMON CADA LUNES

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa, La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA" "SARNIA" y "AETAI" tocan en Kingsnton á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano directamente con el suscrito en su oficina. Avenida Central, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la estación del ferrocarril los pasajeros para darles sus billetes.

JOHN M. KEIT,

Representante.

San Jesé.

Mauro R. Fernández
Médico y cirujano

despacha de 12 m. á 3 p. m., en su oficina,

— calle 4ª Sur, frente al Banco de Costa Rica —

Zapatería de Elias Calderón.

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración elegancia, á la medida y á gusto del cliente.

También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldrá absolutamente satisfechos.

RICARDO COTO FERNANDEZ

Oficina: de la Licenciado Manuel Coto Fernández.

En los bajos de la casa de

Dª Juana Aguilar v. de Echeverría

REALIZACION

Desde que la ley proteccionista de la industria de muebles vino á recargar los gastos que ya pesaban sobre el artículo, no es posible importar en condiciones favorables para el comerciante y el consumidor. Por ensiguiente desde esta fecha procederé á liquidar este ramo de mi negocio, haciendo grandes concesiones en los precios de las existencias del BAZAR DE SAN JOSÉ, que comprenden un variado surtido de muebles para sala, dormitorio, escrito, etc., etc.

Esta es una ocasión de obtener objetos de utilidad práctica á precios nunca vistos.

San José, 15 de enero de 1905.

Hacemos la moda y hacemos el precio

Carlos Francisco Salazar

Se encarga de MEDIDAS, DESLINDES, DIVISION DE LOTES y TRABAJOS DE NIVELACION.—Clases especiales de MATEMÁTICAS y CONTABILIDAD. Referencias: en San José, la oficina del Licenciado don Máximo Fernández y en Cartago, la del Licenciado don Guillermo Mata.

Los modernos estilos amesianos, como hoy se estilan en New York, y los precios increíbles á que vendemos el calzado EXTRIC-TAMENTE COSIDO A MANO, sólo aquí se obtienen

Tenemos muy sabrosos é higiénicos calzados de lona blanca ó de color, con ó sin suelas de caucho.

El afamado betún grasa "Magnet", tamaño grande á 10 céntimos lata.

TODO ESTO—YA SE SABE—DONDE Y SÓLO DONDE

ARTAVIA

Carpintería Moderna
de Arturo Zúñiga

En este taller establecido recientemente 25 varas al Sur de la Botica Francesa, se hace cargo de toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo

Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

Quando falta El Apetito.

Quando causan repugnancia los manjares, quando se come más bien por costumbre que por gusto, quando lo que se come cae como plomo en el estómago, quando al poco tiempo después de comer vienen las agruras, el embaramiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, modorra y sueño, palpitación y aun dolor del corazón con inquietud y nerviosidad, entonces es evidente que algo anda mal en el estómago y también es evidente que deben tomarse sin pérdida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards, porque esa medicina se prepara precisamente para esa clase de enfermedades. Es seguro que en el vecindario del lector de estas líneas hay quien conozca por experiencia las virtudes medicinales de las



Pastillas del Dr. Richards.

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlas; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es la obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Centenares de personas se levantan diariamente de la cama tan cansados y perezosos como cuando se retiraron á las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el descanso de las rudas faenas del día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perezosos, mal humorados.

Quando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento soberano que "se compra pero no se paga con dinero." Miles de dispépticos las toman, miles de boticarios las venden, todos las recomiendan.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 2.

Tienda de novedades-Manuel Romero

Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

CERVECERIA TRAUBI
CERVEZA NEGRA
MARCA ESTRELLA
LAGER BEER
BEST STOUT POTERR

INDUSTRIA NACIONAL

Para las personas que eeseen tener calzado y barato recomendamos especialmente la Fábrica de don Roberto J. Sánchez, situada en seguida de la tienda de Miguel Furull. Visítalo ese almacén y os convenceréis.

VIGORIZADOR de la VIDA

AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de vidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y evitando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los ríñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Diríjase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privado.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

41 E. 31 STREET,

NUEVA, YORK U. E. A

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

d - + -

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y chapas usadas.

Brillantes, rubies, esmeladas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cockails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VICTOR OROZCO

Manuel

Abogado

OFICINAS

BAJOS de la casa de **Castro** AVENIDA CENTRAL E. NUMERO 204

DOÑA JUANA A. V. DE ECHEVERRIA

Quesada

SONDULIN

EL BETÚNDEL PORVENIR. — NEGRO Y AMARILLO. (Russet). La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

"El Sondulin al contrario, convierte el cuero duro en suave, y lo hace durar mucho tiempo".

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:

1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que ha de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante — 2a. Que Sondulin no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia. — 3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, lavándolo ó raspándolo. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el Sondulin. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

EDUARDO MAROTO

DIRECCION POR CORREO: apartado 499 — San José.

Precios sin competencia

Una visita hará aborrar algún dinero!

Se aceptan toda clase de comisiones.

Encargos de provincias son atendidas con prontitud y á satisfacción del cliente.

Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.

Dirección por correo: casilla n° 499 San José.

Agencia de famosas fábricas de muebles del país.

solamente de encargo